

Reg. Nr. 1.3.1.11

CMI: 4597

Nr. 22-26.518.02

Interpellation Christian Heim betreffend Öffnungszeiten des Polizeipostens Riehen zum zweiten

Der Gemeinderat beantwortet die Interpellation wie folgt:

Die Kantonspolizei Basel-Stadt muss die Polizeipräsenz in den Quartieren und an Brennpunkten trotz aktuellem Unterbestand im Korps hochhalten. Dies hat zur Folge, dass die Schalteröffnungszeiten der Polizeiposten in Basel und Riehen angepasst werden.

Der Gemeinderat Riehen setzte sich im gemeinsamen Gespräch mit den Verantwortlichen des Justiz- und Sicherheitsdepartements des Kantons Basel-Stadt für eine Lösung ein, welche nach seiner Ansicht einerseits die aktuelle Lage im Polizeikorps berücksichtigt, andererseits aber auch die Dienstleistung für die Riehener Bevölkerung bestmöglich gewährleistet.

Die einzelnen Fragen können wie folgt beantwortet werden:

1. *Der Polizeiposten Riehen und dessen Öffnungszeiten waren während der FILA2-Verhandlungen mit dem Kanton ein grosses Thema und insbesondere auch bei der Festlegung des Steuerschlüssels relevant. Welche Öffnungszeiten wurden damals aufgrund der Verhandlungen festgelegt und wo wurden diese festgehalten?*

Der Polizeiposten und dessen Öffnungszeiten waren während der FILA2 Verhandlung kein Thema und für die Festlegung des Steuerschlüssels irrelevant, da im Bereich der Sicherheit keine Aufgabenverschiebung zwischen Kanton und Gemeinden stattgefunden hat.

2. *Die Änderung der Öffnungszeiten des Polizeipostens wird mit dem Unterbestand des Polizeikorps begründet. Gibt es eine offizielle Zusicherung seitens der Kantonspolizei, dass die Öffnungszeiten wieder wie bisher ausgeweitet werden, wenn der Unterbestand nicht mehr besteht?*

Die Massnahme wurde bewusst nicht befristet. Angesichts der angespannten Lage auf dem Arbeitsmarkt lässt sich derzeit kaum abschätzen, wie lange es dauert, bis sich der Personalbestand der Kantonspolizei normalisiert hat. Zudem entwickelt sich die Kantonspolizei weiter und die Kundenbedürfnisse verändern sich mit Blick



Seite 2

auf die fortschreitende Digitalisierung. Sämtliche Faktoren werden sorgfältig beobachtet und für künftige Entscheidungen in Erwägung gezogen. Dem Justiz- und Sicherheitsdepartement ist bewusst, dass keine Entscheidungen bezüglich Öffnung und Funktion des Polizeipostens Riehen ohne Einbezug der Gemeinde gefällt werden können.

3. *Teilt der Gemeinderat die Auffassung, dass eine längerfristige Reduktion der Öffnungszeiten des Polizeipostens eine erneute Diskussion über den Steuerschlüssel zur Folge haben müsste?
Wenn nein, weshalb nicht?
Wenn ja, was wären die nächsten Schritte?*

Der Gemeinderat sieht keine Möglichkeit aufgrund einer Reduktion der Öffnungszeiten des Polizeipostens eine erneute Diskussion über den Steuerschlüssel zu führen, da wie in Frage 1 erwähnt, im Bereich der Sicherheit keine Aufgabenverschiebung stattgefunden hat.

Der Gemeinderat ist grundsätzlich nicht glücklich darüber, dass die Öffnungszeiten des Polizeipostens eingeschränkt wurden und hofft, dass sich die Arbeitsmarktsituation der Polizistinnen und Polizisten baldmöglichst entspannt.

Riehen, 22. November 2022

Gemeinderat Riehen